

La investigación científica se desvela

Que la ciencia es inaccesible o ininteligible no siempre es cierto. Es este un cliché que ha tenido que convivir perpetuamente con la investigación y el responsable de que la sociedad no sepa cómo acercarse. De lo que no cabe duda es que su función es esencial para la evolución de la humanidad. Y para descubrirlo, qué mejor que pasar una noche explorando el trabajo que realizan los científicos de la Universidad de Granada (UGR), del Instituto de Astrofísica de Andalucía (IAA-CSIC), y de la Estación Experimental del Zaidín (EEZ-CSIC). Todos ellos se unen para celebrar en Granada La Noche de los Investigadores, un encuentro que acercará al ciencia a la calle de forma lúdica e informativa y que tiene lugar en Andalucía por segundo año consecutivo.

El conocimiento traspasará fronteras el próximo 27 de septiembre, ya que estará programado de forma simultánea en 350 ciudades europeas. Como novedad, la cita divulgativa duplica los registros del pasado año, tanto en participación como en actividades ofertadas. Los 143 investigadores de la Universidad, el IAA-CSIC y la EEZ-CSIC celebrarán 66 microencuentros en la ciudad de Granada -además de 22 en Melilla- en los que conversarán con los ciudadanos y desvelarán los trabajos que llevan a cabo en su día a día. No hay edad para aproximarse al horizonte de los agujeros negros, al análisis del polvo cósmico o los confines del sistema solar, se abordará una completa síntesis de los frutos que este laborioso trabajo reporta a la sociedad y la repercusión que tiene en la vida cotidiana.

El que se haya convertido en el evento simultáneo más importante en el ámbito científico andaluz en los últimos años, está promovido por la Comisión Europea en el marco del VII Programa de Investigación Researchers' Night, que en Andalucía financia la Consejería de Economía, Innovación y Ciencia y coordina la Fundación Descubre. Su 'prematura' presentación, -dado que tendrá lugar dentro de quince días-, corrió a cargo de los representantes de las dos instituciones científicas que participarán en La Noche de los investigadores así como de la institución universitaria. "Damos a conocer esta información para que todo el que esté interesado acceda a la web del evento y se inscriba en los microencuentros, pues la capacidad es limitada", advirtió la vicerrectora de Política Científica e Investigación, María Dolores Suárez.

La cita espera reunir a más de 900 granadinos. La repercusión que el encuentro obtuvo la pasada edición es una buena referencia para pensar que esta segunda parte no será menos. En esta nueva jornada la UGR estrenará 24 nuevos microencuentros; numerosas actividades paralelas acompañarán a las charlas para hacer aún más amena la noche. Una de las actividades más llamativas es el Astrocine, organizada por el Instituto de Astrofísica de Andalucía, dado que fue precisamente la ciencia la que dio lugar a las primeras imágenes en movimiento.

Los encuentros se desarrollarán en el vestíbulo de la Facultad de Ciencias, en el CEAMA, el Palacio de la Madraza y en el Hospital Real así como en las instalaciones del Instituto de Astrofísica de Andalucía y las de la Estación Experimental del Zaidín.